



Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados

### PROYECTO DE DECLARACION

# La Honorable Cámara de Diputados de la Provincia de Buenos Aires

#### **DECLARA**

Que vería con agrado que el Poder Ejecutivo, de la Provincia de Buenos Aires, declare de interés provincial el 90° Aniversario de la fundación del Club Social y Deportivo Unión de Villa Iris, a celebrarse el 20 de junio del año 2012, en la Localidad de Villa Iris, Provincia de Buenos Aires.

ANALIA RICHMOND Dipurada Provincial Dipurada Alies





#### **FUNDAMENTOS**

El club se fundó en 20 de junio de 1922 por la inquietud de un grupo de jóvenes que desean jugar fútbol y tener su propio Club. Se reúnen en secreto en distintos sitios, como la Academia de Corte de Ramona Diez y la peluquería de Andrés Labarrere. Al fin sus ilusiones se concretan y en 1923 surge el 1º equipo verde y blanco que lucieron: Pedro y Juan Arens, Arsenio Diez, Constante Corazza, Pedro Posada, Francisco Delbés, Germán Zurgrigk, Vicente labatud, Carlos Zuenjo, Regina, Gaiser, Strobel y Nieto.

La primera cancha (potrero) estuvo detrás de la planta de silos de Gutierrez; otras en los actuales silos de la Cooperativa, en de Doña Dionicia de Castera, frente a la casa de los hermanos Dalmás y finalmente en el actual predio adquirido en 1949.

La Sede Social fue una habitación de la casa perteneciente a la familia de Roberto Delbés (donde está la actual); luego funcionó en la esquina de la actual casa de Juan Kappes, con su cantinero Antonio Clavijo. Hasta que se adquirió la definitiva que hoy poseemos.

Las damas siempre colaboraron, acompañando al hombre para que el Club siga adelante. Fueron muchas la de esa época. Estaban en todo (como se sigue haciendo), trabajando en la cancha, y en los aniversarios, que se festejaban en el patio con almuerzo gratuito, para pasar por la tarde al salón, en el que se vendía chocolate con tortas y pasteles. Esto por muchos años.



Algunos hinchas entusiastas colocaron los arcos de la cancha levantaron las paredes de la sede primitiva propia; también hacían los ricos asados de Aniversario.

Se iba a los partidos aunque fueran a la zona en camiones, con mal tiempo y malos caminos. Se defendía la camiseta a muerte pero con respeto y responsabilidad.

Seguimos acaparando recuerdo. Saltan entre otros, los siguientes:

1935: Hubo sub-comisiones de futbol y básquet para ampliar la actividad deportiva. Junto con Darregueira y Bordenave, fueron fundadores de la Liga del partido de Puan.

1939: Se obtiene la personería jurídica.

**1940:** Se habilita la cancha de pelota paleta y se hace el 1º campeonato interno de mus.

1942-1943: Tienen lugar bailes al aire libre par a Navidad y Año Nuevo y la Fiesta de la Primavera.

1945: Se integra la Liga Regional con sede en San Martín. Actúa la orquesta de Lucio Demari con gran lucimiento.

1947: Festejo de la Bodas de Plata. Entre la actividades se concreta una carrera de automóviles Ford T y otra, entre un auto y un caballo.

1949: Se adquiere donde se encuentra el actual campo de deportes.

Julio de 1954: Primer clásico. En un cuadrangular organizado en Jacinto Arauz. Unión de Villa Iris, Unión de Bordenave, Villa Menguele y Rampla Junior. La formación "Panza Verde": Julio Sacomani, Vicente Guichal, René Gutierrez, Carlos Rangnau, BalbinoGonzalez, Oreste Bares, NestorNegrín, Humberto Sacomani, Tito Müller, HectorDelbés. Ganó Unión 2 a 0 con goles de Bares. La final del cuadrangular la jugaron Villa





Menguele ganándole 4 a 2. El Trofeo que obtuvieron es una réplica de una copa de Fangio.

1960: En los primeros años de esta década se formó y actuó la peña "Copihue" y el conjunto folklórico "Los del Sur".

1964: Ya existe la denominación Club Social Unión

1965: Se formó la sub- comisión de fútbol y se continúa la construcción de la cancha de básquet: se colocan aros y luz eléctrica. Se amplía el terreno de la sede social gracias a una donación. Actúa el conjunto "Los Troyadores"

<u>1966:</u> Actuación de "Los fronterizos" en un festival organizado por la peña Copihue.

**1968:** Se obtiene el Sub-Campeonato con mucho jugadores locales y es destacada la actuación en el campeonato Argentino Infantil.

**1970:** Se constituye la sub-Comisión de Bochas y casi se termina el techado de la cancha.

1972: Celebración de las bodas de oro. Fueron elegidas reinas honorarias por su apoyo y fidelidad a la Institución, las señoras Juana de Delbés, Fina de Castera e Irene Sneiter.

1973: Se forma la subcomisión de la peña "La Fortinera". Se comienza el alambrado olímpico de la cancha.

1975: Actuación de la peña "La Fortinera" en el almuerzo del 53º aniversario. Se organiza y se participa en el desfile del día de la tradición con la carroza "El Fortín", que obtuvo el primer premio, otorgado por el historiador Carlos Castelo Luro.

1976: Unión sale campeón en la primera división, ganándole a Sportivo y Cultural de General San Martín.



#### Provincia de Buenos Aires Honorable Cámara de Diputados



1977: Importantes proyectos que fueron concretándose: refacción de la sede social, sembrado de césped en la cancha de fútbol, realización de cenas y rifas para recaudar fondos, torneo juvenil de atletismo y voley.

1978: Se continúan organizando distintos eventos: cenas con sorteos de autos 0 km, se arriendan campos para siembra con maquinarias y herramientas cedidas por los asociados y la cosecha tuvo buenos resultados.

1979: Comienza la demolición de la sede en colaboración con los asociados. Se contrata al señor Rodolfo Carapela para enseñar a jugadores menores y formar el "semillero", muchos de los cuales integraron luego los planteles de 1º y 2º división. Se reacondiciona la cancha de fútbol, podando árboles, plantando pinos, reparando alambrados. Se construyen baños con duchas y se pone riego para césped.

1981: La señorita Marcela Almuni sale reina de la institución y concurre a la fiesta de la Cebada Cervecera de Púan, en representación del Club. Los señores Octavio Vassallo y Beto Gili se ocupan de mantener la cancha y se rehabilita el 24 de mayo con un sencillo acto, con la presencia del intendente Miguel Ángel Vera, autoridades invitados e instituciones.

1983: Se festeja el aniversario con un desfile de modas infantil.

1985: El 20 de Junio: inauguración de las obras en la Sede, con la bendición del padre Antonio Castrillo y la presencia del intendente Cdor. Hugo Gutierrez. Almuerzo de camaradería a la americana, preparado por las damas. También se realiza un festival de doma, donde actúa el cantante Argentino Luna. El club es reconocido cono entidad de bien público por decreto 278/85.

1986: Se inician los trabajos para construcción de la secretaría en la parte alta.



## Honorable Cámara de Diputados



1997: Se festejan las bodas de diamante.

1998: Se presenta al club un proyecto "Vida y Deportes" (era el presidente Juan Carlos Antonelli). Se resuelve la compra del edificio aledaño al club. Comienza la actividad de jockey.

1999: Se resuelve instalar gas natural y se planea cerrar la cancha de bochas.

2000: Se inicia campaña para poner cielorraso en la cancha de bochas.

2001: Comienzan los trabajos de demolición de la vivienda adquirida, lindera al salón de fiestas. Colocación de alambre tejido nuevo y postes en la cancha.

2002: Se hizo el festejo del 80° aniversario, armando un Árbol de la Vida, reflejando momentos históricos de la institución.

**2004** ampliación y construcción de parrillas y fogón giratorio en la sede **2006**: se reinicia la actividad deportiva en las categorías infanto juveniles dirigidas por José Ramón Palacio, participando en la liga Cultural de Futbol de La Pampa.

Se logra el título de campeón copa presidente en división reserva y subcampeonato de La Liga Cultural de Futbol de la Provincia de La Pampa

2009: se reconstruyo el vestuario visitante de la cancha de futbol2010: arreglos y refacción del salón de fiestas

Por lo mencionado ut supra, solicito a mis pares de este Honorable Cuerpo expresen con su voto afirmativo el presente Proyecto de Declaración.

> ANALIA RICHMOND Diputada Provincial de Buenos Aires